

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa, -- Viernes 16 de Enero de 1920

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3 244

GRANJA CAMINALS

Explotación lechera de primer orden
Producción la más importante de la comarca

Recibido de nuevo un notable lote de vacas
lecheras seleccionado personalmente por esta di-
rección en la precisa región asturiana, se participa
al público en general, el poder adquirir nuevos
compromisos para el doble reparto diario a domi-
cilio y muy en especial a aquellas personas que
no se les pudo complacer en servirles, debido a
que la importante producción de esta casa estaba
ya comprometida.

Despacho central y encargado
Den Carbó, 7. Teléfono 153.

triales a deponer las armas en número de mil setecientos hombres; trescientos perecieron en el combate, y mil cuatrocientos, entre ingleses y portugueses, siendo dolorosa la pérdida de los generales Crawford y Makinon. Wellington puso la plaza en poder del general Castaño, halagado sin duda por la satisfacción noble y pura de haber restituido una joya de alto precio a la nación aliada.

Las Cortes, deseando recompensar aquel esclarecido hecho de armas, concedieron al caudillo británico la Grandeza de España con el título de Duque de Ciudad-Rodrigo, título que constituyó siempre para él uno de los más estimados timbres de gloria.

En las guerras sostenidas por el sentimiento nacional los sucesos más importantes son, a veces, menos apreciables en sí que por sus consecuencias y resultados. Los que siguieron a la toma de Ciudad Rodrigo fueron altamente propicios a la independencia de la Península Ibérica. El general inglés, anhelando vengar el desaire experimentado por los suyos ante los muros de Badajoz, y adelantar sobre terreno firme sus conquistas, movió el grueso de sus tropas, y emprendió con tanto brío como esperanza el asedio de aquella plaza.

Habían los franceses, durante su estancia en ella, fortificado con esmero a Badajoz, y aquellas obras de defensa unidas a su especial situación topográfica, daban un aspecto tan sólido como imponente; y su gobernador, Philippon, hombre animoso como el que más, recurriendo en recursos, pródigo de su sangre y avaro de la de sus soldados, activo e inteligente, no quería oír hablar de una capitulación que pudiera mancillar su honor, y esperaba, aperebido los últimos extremos de la guerra.

(Se continuará.)

Actualidad

Los acaparadores

Ha tiempo que desde esta sección venimos protestando contra la infame granjería de los acaparadores que, aprovechándose de las anormales circunstancias derivadas de la guerra europea especulan con los artículos de primera necesidad, con tal de aumentar sus ya fabulosas ganancias, aunque el pueblo perezca de inanición por los elevadísimos precios de las subsistencias.

Muchos se negaban a creer en tanta sordidez, en que hubiese gente capaz de practicar el agio a costa de la miseria ajena; que hubiese enormes ocultaciones de subsistencias para sustraer sus productos a las reglas de la tasa, esperando oportunidad de venderlos a precios exorbitantes en la Península o de exportarlos clandestinamente a Francia y a Portugal.

La siguiente noticia telefónica que copiamos de La Cruz, de Tarragona, dirá si teníamos razón en nuestras aseveraciones y en nuestras acres censuras contra esos vampiros:

Incautación importante

El inspector de abastecimientos de Sevilla se ha incautado en una finca de Miguel Sánchez de 120.400 kilos de habas; 497.562 de trigo; 4.348 de garbanzos; 24 mil 764 de avena; 796.670 litros de aceite; 7.779 kilos de arroz, y 26.995 kilos de cebada.

De todos estos artículos sólo había declarado su propietario 2.832 kilos de trigo y una pequeña cantidad de garbanzos.

Se calcula que aproximadamente corresponderá a dicho inspector por esta incautación unas 500.000 pesetas.

De modo que de ese pájaro aprovechado de la ciudad del Betis se puede de-

Dr. J. Ferré Traginer
OCULISTA
Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos
González Chermá, 54-1. CASTELLÓN.
(Frente a la posada de la Estrella)
Consulta de 9 a 12

Taller de carpintería artística
decoración y dorado
CAYETANO SENET
(Hijo de Vicente Beney)
Gil de Fedejeh, 20 y 21 :: S. Antonio, 6
TORTOSA
En los 95 años de existencia (desde 1823) la casa lleva construídos gran cantidad de sillas en esta diócesis y en Barcelona, Valencia, Zaragoza y otras capitales

Fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáricas
M. Arrufat y Albiol - Villarreal
Despacho: Calle de la Torre, 3 - Castellón. Especialidad en rizados y pinzados

Aparatos eléctricos para deshejar aceites en las barricas y boyes con inmersión de 20 minutos
Materiales eléctricos de todas clases para instalaciones
José M. Pauli
San Blas, 7.--Tortosa

(De nuestra colaboración)
Grandezas militares de la Independencia
Ducado de Ciudad-Rodrigo
VI
La importancia estratégica de Badajoz estaba en ser la llave de Extremadura y el más sólido baluarte de aquella parte de la frontera, constituyendo como la base de dos órdenes de líneas que podían llegar a un lado hasta el corazón de nuestras provincias meridionales, y del otro hasta la capital de la monarquía española.
Así es que el mariscal Marmont, luego que penetró los designios de Wellington, y procurando abastecer la plaza al todo trance, enderezó sus pasos hacia el británico, chocando con él entre Fuentes de Oropesa y Pastores. Aunque inferiores en número, combatieron los ingleses como soldados aguerridos, y durante largo tiempo sostuvieron el nervio de la acción; más su prudente caudillo, sintiendo que se acrecentaban las fuerzas enemigas con tropas de refresco, se replegó sucesivamente sobre Fuentes de Oropesa, Aldea Velha, Vismula y Alfaltes. Seguro aquí de su posición, alió Wellington su gente y provocó al francés a una batalla, que también llegó a esquivar, trabajado por sordas e intestinas divisiones.
Perseverante en su propósito el caudillo inglés, renovó el cerco de Ciudad-Ro-

drigo al inaugurarse el año 1812. Consta-
ba la guarnición de la plaza de dos mil
hombres; era denodada y constante, y
aunque vio que su enemigo cerraba cui-
dadamente todas las comunicaciones,
imposibilitando la llegada de nuevos auxi-
lios, no por eso desmayó; antes, fiel a sus
juramentos, propúsose sucumbir con gloria,
bajo los muros cuya defensa habíasele
confiado. Combatieron los ingleses y por-
tugueses, en la noche del 8 de Enero con
tan horroroso aliento que se apoderaron
del reducho de San Francisco; y dueños
poco después del convento de este nombre,
abrieron dos paralelas, erigiendo en
ambas varias baterías. Fulminaron éstas
un fuego tan terrible y destructor, que el
9 habían caído ya dos lienzos de muralla;
presentando, aunque en opuesto lado, dos
brechas anchas y practicables. Wellington,
que conocía el inmenso valor de aquellos
momentos críticos, ordenó que se diera
inmediatamente el asalto. Cinco columnas
se adelantaron con marcial continente, a
realizar o proteger dicha operación; una
estaba encargada de dirigir su ataque al
mediodía de la plaza; para distraer al enemi-
go, desviando su atención de los puntos
principales; otra, bajo las inmediatas
órdenes del general Crawford, debía acom-
eter por la brecha de la izquierda, y las
otras, acudidas por Pictou, se arroja-
ron intrépidamente sobre la brecha principal.
El ataque fué terrible, y obstinada la
defensa; mas por fin Pictou, arrollando
cuanto encontró por delante, y dándose
la mano con la gente de Crawford, se
apoderó de la plaza, y forzó a los impe-

cir con entera verdad: «la avaricia rompe el saco», pues por mucho que haya ganado con sus anteriores negocios egoísticos, con la pérdida de ese enorme depósito no le quedará ni dinero ni ganas de reiniciar.
¿Para qué guardaba tantos comestibles almacenados su afortunado, pero mal aconsejado poseedor?
¿No sabía que a veces hay inspector de abastos que tiene olfato más fino que un perro sabueso? ¿No tenía bastante en su insaciable sed de lucro, con las fantásticas ganancias que había venido acumulando? O era para él un espectáculo grato la miseria ambiente, el aspecto abatido de las clases modestas, las protestas populares contra una carestía ya insoportable? Antes que él han llorado muchos de hambre; de necesidad.
Ahora le corresponde llorar a él porque no se condolió de los pobres, tan amados de Jesucristo; porque no hallaron eco en su corazón las divinas palabras: «bienaventurados los misericordiosos, porque ellos hallarán misericordia»; porque al ver los niños de las familias menesterosas demaerados por el hambre no tuvo caridad con ellos, olvidando las sublimes palabras del Salvador: «lo que hicieris con mis pequeñuelos, haces cuenta de que lo haces por mí.»

legendaria, al caer abundante sobre la tierra, ha salpicado la frente, como tatuaje de ignominia y ha enrojecido las manos criminales que, ocultas en las sombras de la cobardía y la vileza, empujaron a esos infelices ilusos, primero al deshonra, a una muerte degradante después.
Y esa mancha no podrán borrarla nunca: no podrán jamás librarse del aterrador recordamiento de haber dado muerte a siete hombres, esos predicadores de ideas negativas, de exterminio y odio, muy conveniente para su medro personal.
Ya tenéis ahí, joh, valientes Pestafia, «Noy», Domingo y demás pseudo-revolucionarios, en los siete fríos cadáveres de esos pobres locos, otros tantos pedañitos para ascender al trono ilusorio de vuestra ambición desmedida.
Pero andad prevenidos, que os detentan grandes manchas rojas de sangre derramada por vuestra culpa, y será vano empeño que os esforcéis en llegar a la cumbre sobre las ruinas de la sociedad, porque ésta se encargará antes de enjuiciaros sumarisimamente, dándoos castigo apropiado.
Mueros están los traidores; caiga su sangre sobre los que les arrastraron al crimen.
EUGENIO BUSTOS.
(De «La Acción».)

SIMBAD EL MARINO.
Tortosa 14 Enero 1920

Los hombres y los días
Imprecación
Dios les haya perdonado. La inconsciencia loca les hizo olvidar el juramento, hecho a Dios y la promesa al Rey, de ser leales a la Patria, y la ley, única salvaguardia de la disciplina social, cayó sobre ellos, dura, implacable.
Dios les haya perdonado. Execrado el crimen con todas las energías del espíritu y cumplida necesariamente la satisfacción de la culpa, sólo resta la ofrenda piadosa de una oración por el alma de esos desgraciados, y después el olvido absoluto del hecho que aterrorizó a la sociedad.
Pero esa sangre de los culpables, muertos en el cuartel del Carmen de la ciudad

Los infalibles resultados del Jarabe Oribe, no se hacen esperar en la curación de los catarrros, bronquitis, etc.

Dietarios para 1920

Almanaque Bailly Bailliere, agendas, bloc-calendario del Sagrado Corazón de Jesús; próximamente calendarios del Principado de Cataluña, del Ermitaño, Zaragoza, del Pagés, bloc catalán y calendari de la cuina.

Pídanse en la Librería, Papelería e Imprenta, Villadrich Hermanos, sucesores de Mestre. Roça, 9 y 11.—TORTOSA.



¡Atención, Herniados!

JOSE GINE

Es de gran interés para los herniados y el público en general se fije que el 26 de cada mes visitará en Vinaroz, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Gine, especialista en el tratamiento de las hernias quien durante más de catorce años verifica los viajes de Castellón a Tortosa.

Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tal dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica puede consultar a dicho especialista con la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos como también de la esmerada aplicación y de economía en el precio de los mismos.

Está demostrado que por pequeño que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena aplicación, está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir la estrangulación de la hernia.

Herniados, no comprar ningún braguero sin antes consultarlo al especialista José Gine.

En Castellón el 27, de 8 a 1 y de 3 a 7.—Hotel de la Paz.

En Tortosa el 28, de 8 a 1.—Fonda Barcelonesa.

Los demás días en su establecimiento ortopédico

La Cruz Blanca

Monterols, 24-Reus

Muebles Panisello

Exposición de habitaciones

Tortosa Moncada, 16.—Teléfono. 181

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA)

Especialidad en clases buenas

Moncada, 4.—TORTOSA

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 16 Enero 1920 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 16°2;

tuvo lugar a las 16 h.

Mínima de esta madrugada 5°2.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 774'5 mm., y a las 7 de hoy 779'0.

El viento reinante fué ayer del N y calma y durante la noche ha sido calma y N.

NOTA Ayer cielo despejado. Temperatura agradable. Calma con pequeñas ráfagas de Viento N. La presión barométrica a 8 h. de hoy es la más alta, de las que se han publicado en los diez años de Boletín.

— Por la Dirección de obras públicas se ha ordenado al sobrestante de carreteras D. Carlos Esteban el estudio de un plan de adoquinado del trecho de la carretera de Castellón a Tarragona que pasa por Tortosa.

— Favorablemente informadas por Capitanía general, han sido cursadas al Ministerio de la Guerra las solicitudes para la apertura de una vía pública en el polígono de tiro de cuarteles y la de instalar cuatro depósitos de agua en el fuerte de Tenazas, con la obligación de proveer a las necesidades de la guarnición en lo que se refiere a aguas potables.

— Mañana marchará a Barcelona para dar una conferencia astronómica profusamente ilustrada, en el Paraninfo de aquella Universidad, el sabio P. Luis Rodés, S. J., del Observatorio del Ebro, miembro de la docta corporación American Astronomical Society, sobre el interesante tema «El firmamento explorado por el telescopio moderno».

Enorme expectación ha despertado el anuncio de la conferencia, pues el doctísi-

mo disertante propónese desplegar ante los ojos de la concurrencia la sublime grandeza del universo sideral con su imponente majestad y soberana belleza.

— Se ha aprobado la permuta de las maestras D.ª Magdalena Ferrán, de Riudecols, y D.ª Isabel Fabra, de Santa Bárbara.

— Hoy el día ha sido más frío que los pasados, sobre todo a primeras horas de la mañana.

— Copiamos con gusto del «Correo Catalán»:

«Los diputados por Tortosa señores Ferrer y Tomás han visitado al ingeniero de la Mancomunidad Sr. Turrell, para interesarle la pronta terminación de la carretera de Amposta a Vinallop, así como la construcción de los puentes de La Carroba y Llorón; sacando una impresión inmejorable de sus gestiones ya que se sacarán a subasta en el próximo abril para realizar las obras inmediatamente».

— Nos dicen de la vecina ciudad de Amposta que el Sindicato Agrícola de reciente creación en dicha ciudad, va tomando de día en día una preponderancia tal, a consecuencia del sinnúmero de inscripciones nuevas al mismo, que a no dudarlo en fecha no muy lejana será una de las entidades más importantes de las constituidas en la comarca. A tal efecto trata de construir a más de su casa social, almacenes amplios para el depósito de sus cosechas y una gran fábrica de arroz para la elaboración del mismo a cuenta de sus asociados para evitar de este modo la depreciación que sufre dicha gramínea en tiempo de recolección y en beneficio de los acaparadores.

¡Importante!

Para compra-venta de valores, préstamos, colocación de capitales, negociación de toda clase de cupones, monedas de oro e informaciones segurísimas, consultad antes con D. José Descarrega Clua; de 1 a 4, Palau n.º 5 2.º (Frente al Horno de la Canonja).—Tortosa.

— Mañana llegarán a esta ciudad procedente de Madrid con el fin de dar un mitin agrario en el Patronato del arrabal de Jesús, el elocuente propagandista católico Sr. Almazán y de Barcelona el activo Dr. D. Juan Flors. Ambos señores tomarán parte en el mitin que el próximo domingo a las cuatro de la tarde se celebrará en el Circulo Católico de Roquetas. Presidirá ambos mitines el muy ilustre señor dean y conciliario de la Federación Dr. D. Antonio Martínez.

— Dada la insuficiencia del personal de Teléfonos para poder arreglar rápidamente las muchas averías producidas en las líneas urbanas por los temporales, consideramos conveniente que el Ayuntamiento ponga a la disposición de la empresa sus brigadas obreras, ya que se trata de un caso de salud pública, pues sin teléfono los enfermos de las partidas ribereñas no pueden requerir oportunamente la asistencia facultativa sin ese medio de comunicación, más necesario ahora que ha aumentado la morbilidad.

Esperamos que la empresa y el Municipio se pondrán de acuerdo en este asunto.

— En una de las sesiones últimamente celebradas por la asamblea de la Mancomunidad los diputados provinciales señores Ferrer y Tomás presentaron una proposición, la que firman junto con otros, pidiendo la libre exportación del aceite.

Necrológicas

Ha fallecido repentinamente nuestro querido amigo D. Angel Escrivá, persona muy bien relacionada, de arraigados sentimientos religiosos y que hasta hace pocos años fué inteligente oficial de este Registro de la Propiedad.

Enviamos a su afligida familia nuestro más sentido pésame.—R. I. P.

Militares

A la mayor brevedad, y por orden del ministro de la Guerra, se va a proceder entre varios cuerpos del Ejército al ensayo de un procedimiento con el que se tiende a mejorar la alimentación del soldado; en este sentido se intenta señalar una ración adecuada a las exigencias fisiológicas, las correspondientes al clima y en relación con la estación y trabajo; en lugar del procedimiento seguido hasta ahora de partir de una cantidad de dinero invertida en la alimentación de la tropa, se precisará la cantidad de elementos indispensables para

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 6 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA MEJICO

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25; de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA MEJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 1, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 17 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabaneira, Cura, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tamaico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaldo, Coro, Cuarnavaca, Cartarupano, Trinidad y puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 2 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre, y 8 Diciembre para Port-Said, Suez, Colombia, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, o sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 8 Abril, 18 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 13 Noviembre y 28 Diciembre para Singapur y demás escalas intermedias con la salida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Panamá, Inglaterra, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA DE BRASIL-PLATA

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 13, de Coruña el 14, de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y de Cádiz el 19, para Rio Janeiro, Montevideo, y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigot Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y a pasajeros quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen. Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

AGENTE EN TORTOSA RAMON VERA.

la debida nutrición y después se dotará a los cuerpos con el presupuesto necesario, con lo que se conseguirá no influyan en la buena alimentación del soldado las hoy constantes oscilaciones del mercado.

—El ministro de la Guerra ha dado órdenes a los Capitanes generales de todas las regiones para que se exija la más estricta disciplina en las tropas y para que se desempeñen los servicios con toda escrupulosidad.

Los jefes de servicio, capitanes de cuartel y oficiales de semana pernoctarán en los cuarteles.

—Se ha autorizado para anticipar la obligatoria permanencia en filas al individuo de esta caja de recluta Ramón Carreteras Panisello.

De Sociedad

Después de girar una visita de inspección a las escuelas nacionales de este partido ha regresado a Tarragona el celoso inspector de primera enseñanza D. Ricardo Luna.

Sección oficial

Somatenes Armados de Cataluña.—Distrito de Tortosa

El domingo, día 18 del corriente, a las tres de la tarde, tendrá lugar la revista reglamentaria de armamento a la que deben concurrir todos los somatenistas, que tendrá lugar en la plaza de O'Callaghan, antes del Hospital.

Tortosa 15 Enero de 1920.—El Cabo de Distrito, PASCUAL DE OSSÓ.

No habiendo tenido efecto la subasta anunciada para la venta de una heredad de huerto con casa en la misma existente situada en este término y partida de San Bernabé, perteneciente al albaceazgo de dona Manuela, conocida por Rosario Rosell Chavarria, se saca dicho inmueble a nueva subasta que tendrá lugar en la notaría de D. Antonio de Monasterio y Galí, sita en la calle de Berenguer, el día treinta y uno del actual y hora de las diez con ana rebaja del veinte y cinco por ciento del valor de tasación. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones quedan expuestos en dicha notaría todos los días laborables de diez a doce.

El albacea soldado,
J. DOMINGO GREGO.

Postales de la «Liga del Bon Mot» 40 cts. colección.—«Amor que Salva», dram. por J. Chillida.—0'75 pesetas ejemplar.—Se venden en esta Redacción.

Ultima hora Barcelona

Resnudan el servicio

Hoy ha sido el primer día desde que estalló la huelga del 6 de octubre en acudir a la estación a recoger viajeros los coches de los hoteles y restaurantes.

Los cafés y bars

Esta mañana han abierto sus puertas los cafés, restaurants y bars, presentándose mayor número de camareros.

Sin embargo de ello, continúan cerrados los restaurants y bars de los puntos céntricos.

A la puerta de los que están abiertos, se han situado agentes de policía.

El público se abstiene aún de entrar en ellos. De todos modos la apertura de dichos establecimientos da el aspecto de la vuelta a la normalidad.

En lo muelles

Continúan en el mismo estado los trabajos en los muelles.

A primeras horas había paralización por no haber acudido al trabajo los obreros para efectuar la descarga de los cuatro buques que están esperando turno.

Mas tarde han acudido al trabajo doscientos cincuenta obreros, procediendo a la descarga de madera, algodón, maíz y algarobas.

Esta tarde se descargará bacalao.

Detenido por amenazas

Esta mañana ha sido detenido un sujeto por amenazas al patrono Francisco Soriano frente al domicilio de este a quien exigía una cantidad.

Los heridos

Los que lo fueron en el atentado contra el Sr. Graupera mejoran notablemente. A éste hoy se le ha levantado el apósito, viéndose que la herida presentaba síntomas de próxima curación.

Llegada de parlamentarios y comisiones

En el expreso han llegado de Madrid los diputados señores Arguemi, Rodés y Montañés. También, los representantes de fuerzas vivas de esta capital, que fueron a la corte a pedir al Gobierno medidas energicas y eficaces para acabar con el actual estado de cosas, entre cuyas comisiones se hallan la de la Federación Textil y la de la Defensa Social.

Periódicos recogidos

A la llegada del expreso la policía ha procedido a recoger los ejemplares de «España Nueva» y de «El Día», este último por haber sido denunciado en Madrid.

Madrid

Manifiesto

La Federación Patronal ha publicado un manifiesto haciendo constar su disconformidad con el bando del Gobernador y diciendo que solamente levantarán el lock-out cuando todos los obreros depongan su actitud de huelgas y de boycott, entrando nuevamente al trabajo.



La Cruz Roja

Antiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia, fundado en 1896 por D. José Pujol

Esta casa tiene personal competente para colocar toda clase de aparatos ortopédicos.

Se confeccionan toda clase de aparatos de Ortopedia.

Especialidad en bragueros «articulados» fabricación de la Casa.

Bragueritos de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre.

Tirantes homopláticos para corregir la cargazón de espaldas.

Como de costumbre, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes.

En Castellón visitará el día 29.

Los demás días en

La Cruz Roja

REUS, MONTEROLS, 16, REUS.

Corte y confección

de vestidos para señora. Academia dirigida por la señorita D.ª Nieves Fabregat.

Taules Veïtes, 3, principal

I. GARCIA

Médico-dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Dr. Antonio Llorca

RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa.

Teléfono núm. 81 y 17,

Clinica dental Mestre (hijo)

D'en Carbó, 3, pral.

Talleres electromecánicos

LA ELECTRICIDAD

SABADELL

Sucursal en Tortosa:

Pedrell, 37 y 39 (Frente al Parque).

Esta sucursal tiene siempre en almacén motores desde 1 hasta 10 caballos. Se garantiza el rendimiento y la duración

Material eléctrico de todas clases. Hilos y cables, tuberías para grupos, graifos, vá aulas, etc., etc.

Correas de la casa Bayó de Sabadell.

Taller de reparaciones, babinajes nuevos, cambio de cojinetes resistencias, etcétera. Pintura aislante, «Sandart» para motores.

ÚNICO EN TORTOSA

Marín - Dentista

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

Calle Estación.—Tortosa

Contribución Industrial

y de Comercio

Su reglamento, tarifas y formularios oficiales con todas sus leyes, reales decretos, reales órdenes y disposiciones vigentes, refundidas en sus capítulos correspondientes. Notas concordancias, doctrina de los tribunales e índices (segunda edición) por D. Juan Bautista Catalá y Gavila, abogado y director de esta biblioteca. Precio: 4 pesetas en rústica; 5 pesetas en tela.

De venta en la Librería VOLTES.

Angel, 7.—Tortosa.